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 今年の「憲法を生かす会」山梨の総会は、
コロナ感染拡大防止のため、全会員出席で
はなく、事務局と運営員参加の総会とし、
５月１３日に開催されました。 

最初に共同代表の丸山さんより、「国民
投票法が立憲の賛成もあり国会を通過した。
世界の資本家どもが中国も巻き込んで競い

合い、戦争への道を歩んでいる。日本の菅

政権は解釈改憲ではなく、憲法そのものを
変えていく準備を着々と始めている。特に
人権無視のデジタル化推進、マイナンバー
による資産管理の動きは注視していきたい。
憲法を生かす会は憲法を守る会だ、コロナ
禍ではあるが、がんばっていこう。」とあ
いさつがありました。 

 その後、事務局の古屋さんより２０２０
年度の経過と総括が報告され、雨宮さんよ
り会計報告、丸山さんより会計監査報告が
あり討論しました。 
＜A> コロナ禍とはいえ、昨年総会が開催
されず、活動が狭められている。何か 
一つでも学習会や講演会を開いていくこと

が大切ではないか。行動すれば次 

の方針が出てくる。 
＜B＞峡東地区では、笛吹市民アクションの
「憲法カフェ」や青年労働者と共に 
講演会や労働講座を開催している仲間があ
るので、交流するような会ができ 
れば良いと思う。 
＜C＞「生かす会」は大きな会ではないが、

少ないからと言って行動しないと、 

ますます小さくなっていく。とにかく集ま
る機会を多く持って、話し合えば必 
ずいい方向が生まれてくる。 
＜D＞先日甲府駅前で、シール投票をしても

らった、オリ・パラ開催についてだ 
が、高校生や６０才代は参加してくれるが、
２０代～５０代は忙しいせいか 
参加してくれない。 

＜E＞どこの会でもSNSで発信をしたりして
いる。私たちもできる人があるのだから、
検討していこう。等の意見や報告がありま

した。 

次に、方針案と予算案が提案され、承認
されました。 
最後に、事務局より「国民投票法案が国

会で審議され、憲法改悪の危機が迫ってき
た。コロナ禍を利用した緊急事態宣言下で、
命の選別をはじめ大きな人権侵害が行われ
ており、まさに憲法をくらしに生かす活動

が大切であり、憲法を生かす会の役割が大
きくなっている。まずはこの総会の報告を
会員にすること。生かす会ニュースを発行
して会員とつながること。そして四半期に
一回は会議をもって次に活動する具体的な
方針を立て実践することを決意したい」と
いうまとめを、参加者で確認しました。 

最後に提案された役員を承認して総会を

終わりました

「憲法を生かす会山梨」第１６回総会報告 
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５月３日は７４年前に施行された日本国

憲法の記念日。９時３０分から、県立図書

館で「山梨護憲の集い」が開催されました。 

講演は元山梨県弁護士会会長の吉澤宏治さ

んの「監視社会におけるプライバシーと

は？」の内容でした。米国の元CIAスノーデ

ン氏が暴露した、数々の情報操作や監視の

現実を報告して、現在の日本社会の監視状

況を報告し、マイナンバー制度他、警鐘を

鳴らしました。 

そういえばスマホの位置情報からは、だ

れがどこにいるかすぐにわかるようになっ

ているようで、「コロナ関係」では甲府駅

前は○○人、などと当たり前のようにニュ

ースで報道されます。また、和歌山県のド

ンファン事件では、妻が覚せい剤密売人と

スマホ位置情報から同じ時間、同じ場所に

接触した、と報道されています。私たちは

「すごいなあ、そんなことまでわかるんだ

あ」とニュースを見て警察を応援している

感じになっていますが、よく考えると「す

ごく危険な社会」じゃあないでしょうか。

とても考えさせられる、講演でした。 

 

 

 

 

 

 

１１時３０分からは、甲府駅北口よっち

ゃばれ広場で、いいね！憲法山梨集会が開

催されました。天気にも恵まれ２５０名を

超える参加者がありました。この集会も毎

年５月３日に開催されており、総がかり行

動実行委員会が中心になって主催していま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月１３日（土）１３時から、甲府駅北

口よっちゃばれ広場で、第１０回さよなら

原発２０２１山梨集会が開催されました。

今年はコロナ禍の中、しかも雨の中の集会

でしたが、２００名を超える参加者があり

ました。 

集会では福島原発事故から１０年たった

福島県内の双葉駅・大野駅付近の写真をみ

ながら現場の様子説明してもらいました。

特に双葉駅周辺ではフレコンバックが山積

みで放射線量も０．２７μSと高いレベルで

あることも報告されました。山梨県内には

まだ約５００人の避難者がいることも話さ

れました。 

私たちは忘れない！私たちはあきらめな

い！と、さよなら原発をこれからも訴えて

いきます。 

なおパレードはありませんでしたが、こ

の集会で採択されたアピール文は、今年も

旧東電山梨支店へ持っていき手渡ししまし

た。 

 

 

 

 

 

 

 

さよなら原発２０２１山梨集会報告 
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毎月第３木曜日、御坂町「よっちゃばれ

広場」集会場で１９時より開催されていま

す。講師は元山梨学院大学法学部教授の山

内幸雄先生です。この学習会は内容に入る

前に、毎回憲法１３条「すべて国民は個人

として尊重される。生命、自由及び幸福追

求に対する国民の権利については、公共の

福祉に反しない限り立法その他の国政の上

で最大の尊重を必要とする」を読みます。   

言い換えれば、国民は一人ひとりみんな

年齢、性別、障害のあるなし、裕福か貧乏

かなどに関係なく、人間として大切にされ

なければならない、ということを確認し（こ

のメガネをかける）、その視点で次に学習

する課題をみていこうということです。 

これまで、国会における虚偽答弁、ジェ

ンダーの問題、校則の茶髪、日本学術会議

などの学習をしてきました。次回はコロナ

の中での人権について、命と権利を守る視

点でまなびます。 

憲法を守り、生かすことの大切さが繰り

返し確認されているカフェです。 

コスタリカのように「もしもし健保違反

ですよ！」と誰でも訴えられる場所が欲し

くなります。毎回、動画を撮っていますの

で、若い方にもＳＮＳでみられるようアッ

プする準備をすすめています。 

笛吹市 古屋

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「戦争させない！甲斐市民ネット」は、

毎月19日にレッドアクションという交差点

スタンディングと宣伝カーによる街宣行動

を行っています。 

 甲斐市の「憲法をいかす会山梨」のメン

バーはじめ甲斐市9条の会、革新懇、年金組

合などの人たちが10数人参加しています。 

 宣伝カーを使ってフリートークの時間は、 

通行中の市民の皆さんへ訴える絶好の機会

です。交代で４～５人の仲間がマイクを握

ります。 

 

甲斐市 小田切 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

笛吹市民アクション主催 

「憲法カフェ」の報告 

毎月１９日行動 

甲斐市レッドアクション 
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＜会費納入のお願い＞ 

ゆうちょ銀行 憲法を生かす会山梨 

口座番号 ００２６０―７－７９０８１ （赤い振込用紙同封） 

一口１０００円以上でお願いします。 

  すでに納入済の方には、ご容赦願います。 

 

「憲法を生かす会山梨」に結集する会員の皆
様に心から感謝とお礼を申し上げます。 
さて、独占資本の代弁者である自民党・公明

党による安倍・菅政権は、改憲に向けて独占資
本の強力な援助を受け、主権在民の平和憲法を
戦争のできる憲法にするよう、悪法を強行し続
けています。 
このような情勢の中で「憲法を生かす会山

梨」の運動と存在の大切さを共に確認しましょ
う。私も微力ではありますが、会員の皆さんに
支えられながら頑張りますのでよろしくお願
いします。 
なお、このような情勢は何に起因するのか

は、言うまでもなく独占資本による搾取と収奪
による利潤獲得です。具体的には、デジタル庁
による勤労大衆の思想管理、マイナンバーカー
ドによる資産管理、紙幣の変更によるタンス預
金管理等管理社会への転換であります。 
ともに健康に留意しながら闘い続けましょ

う。 

憲法改「正」に動き出すことが決まり
ましたので、総会参加の前に「治安維持
法」がどのような経過で作られ、改悪さ
れて行ったのかというビデオを見てから
参加しました。解釈がどんどん変更され
ていくことで、無実の人がたくさん検挙
されていき、身動きの取れない法律にな
っていくことの恐ろしさを感じたビデオ
でした。 
さて今回の総会では「生かす会」の方

針を「具体的な取り組みにしていこう」
という討論が行われたことは大変に良か
ったと思います。集まればいろいろな知
恵が出ますね・・・ 
いま、新型コロナ過の「緊急事態宣言」

や「蔓延防止重点措置」の中で明らかに

会員の皆様へ 
憲法を生かす会山梨共同代表 丸山和彦 

第１６回総会に参加して思うこと 
なった様々な格差は、憲法２５条で保障
する「健康で文化的な最低限度の生活」
が「日常生活の中で守れられていない」
ということの現れです。この一年以上「新
型コロナ対策」の中で「守るべきことや
事や罰則（過料）」が決められてきました
が、仕事を奪われ、学ぶ権利も奪われる
中だからこそ「人間らしく生きる権利は
私たちの権利だ」と、組織的に大きな声
で要求をしていくことが大切だと感じて
います。 
私たちの掲げる「平和主義の憲法を守

る事」、「憲法２５条の掲げる生活を守ら
せるということはどういうことなのか」
もう一度勉強しましょうか・・・。 
 

富士吉田市 上原 


